

最近の注目情報 (2025年9～11月)

1. 副首都法案の骨子公表 維新・吉村代表「道州制への突破口」来年通常国会での成立目指す (2025年9月30日 産経新聞)

日本維新の会は30日、首都機能を代替する「副首都構想」実現に向けた法案の骨子を公表した。会議終了後、吉村洋文代表は記者団に「日本を成長させ、強い国家をつくることが必要。(東京圏との)ツインエンジンで日本を引っ張り、その先の道州制を目指した突破口として、副首都法案を作成した」と述べた。

2. 維新の「副首都構想」に福岡市長が関心 …「まさに適地」「南海トラフの被災リスク最も少ない」と優位性アピール

(2025年10月22日 読売新聞)

連立政権を組んだ自民党と日本維新の会が協議に入る「副首都構想」について、九州最大の都市・福岡市の高島宗一郎市長は22日、「首都のバックアップ(予備)機能なら、福岡はまさに適地だ」と述べ、今後の議論に関心を示した。

3. 自維、合意実現へ5協議体 副首都など、来週スタート

(2025年11月6日 時事通信)

自民党と日本維新の会は6日、「副首都」構想の実現や衆院議員定数の削減など連立政権樹立の合意事項の履行に向け、与党実務者協議会の初会合を国会内で開いた。5分野で協議体を設け、それぞれ来週中に議論を始めることが確認した。